



Face à la recrudescence des actes antisémites, le président du Sénat, Gérard Larcher, et la présidente de l'Assemblée nationale, Yaël Braun-Pivet, ont appelé les Français à une marche civique à Paris ce dimanche 12 novembre. Marche qui a lieu en ce moment même.

En accord avec Gérard Larcher et Yaël Braun-Pivet et pour permettre à tous les Français de s'associer à cette initiative partout en France, David Lisnard, président de l'Association des maires de France et des présidents d'Intercommunalité, a appelé à se rassembler devant chaque préfecture de département le dimanche 12 novembre à 15h, au départ de la marche prévue à Paris.

L'Association des maires de la Manche a relayé cet appel et je vous remercie d'y avoir répondu.

Institution centenaire représentative de toutes les communes de France, l'AMF a toujours défendu les principes fondamentaux de laïcité, de liberté et de justice qui garantissent à chaque citoyen sa liberté de penser et sa sécurité personnelle.

Face à la montée brutale de l'antisémitisme depuis quelques semaines, c'est l'unité même de notre nation qui est en cause et que tous les élus et les citoyens doivent défendre.

La Déclaration des droits de l'homme et du citoyen de 1789 énonce en son article 10 que "*Nul ne doit être inquiété pour ses opinions, même religieuses.*"

C'est en déclinaison de ce principe constitutionnel que la loi française interdit et sanctionne les propos et actes racistes et antisémites. Il n'y a pas d'ambiguïté. L'antisémitisme n'est pas seulement un affront à une communauté, il représente une attaque directe contre les principes qui nous unissent en tant que nation. Il nous faut donc condamner sans équivoque les actes antisémites et les réprimer avec fermeté.

Liberté, égalité, fraternité. Ce ne sont pas que des mots écrits sur le fronton de nos mairies. Ce sont les piliers de notre République. Ils sont notre socle, ils conditionnent à la fois notre sécurité individuelle et le vivre-ensemble.

En tant que maires, nous sommes les gardiens et les garants de ces valeurs dans nos communes. C'est pourquoi, notre rassemblement cet après-midi a du sens.

En conclusion, chers collègues, je veux vous remercier de votre engagement sans relâche et quotidien au service de la République afin que le vivre-ensemble ne soit pas qu'un objectif mais une réalité.

Tous ici réunis, à Saint-Lô, nous affirmons avec force notre attachement à la République et à ces valeurs.

Tous ici réunis, à Saint-Lô, nous affirmons notre unité et notre intransigeance face à ceux qui veulent semer la haine et la discorde.

Tous ici réunis, à Saint-Lô, nous disons que la tolérance et la diversité font la richesse de notre nation.

Tous ici réunis, à Saint-Lô, nous disons qu'il ne peut y avoir de paix civile sans respect mutuel.